

JUEVES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

25 ANIVERSARIO

CONMEMORA IEEQ 25 ANIVERSARIO DE AUTONOMÍA ELECTORAL EN QUERÉTARO

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) conmemoró, con una ceremonia cívica, el 25 aniversario de autonomía del organismo, que ha contribuido a la democracia y paz social en la entidad. El Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano, afirmó que el IEEQ es una institución sólida, que ha entregado buenas cuentas a la ciudadanía en 10 procesos electorales (9 ordinarios y uno extraordinario), un plebiscito y una consulta indígena. Señaló que el fomento de la cultura cívica ha sido una actividad esencial del Instituto, que ha contado con la colaboración permanente de instituciones públicas, organismos civiles, fuerzas políticas y la sociedad en su conjunto. Por su parte, el consejero Daniel Dorantes Guerra resaltó la labor del funcionariado electoral, que con su experiencia y compromiso ha aportado al fortalecimiento de la democracia en el estado. De igual manera, el consejero Carlos Rubén Eguarte Mereles dijo que el IEEQ ha obtenido su prestigio con la calidad de sus procesos electorales y quehacer constante, siempre con la participación de la ciudadanía. La consejera Rosa Martha Gómez Cervantes apuntó que la credibilidad y la confianza en el Instituto se construye todos los días, con el trabajo responsable y el compromiso de quienes lo han integrado durante un cuarto de siglo. Asimismo, la consejera Karla Isabel Olvera Moreno aseguró que el Instituto se ha caracterizado en su actuar por su independencia, imparcialidad, legalidad, objetividad, certeza y máxima publicidad. El consejero José Eugenio Plascencia Zarazúa indicó que, gracias a un gran equipo de trabajo, Querétaro cuenta con el mejor organismo público local electoral del país que garantiza la transferencia pacífica del poder. En su oportunidad, la consejera María Pérez Cepeda dijo que el Instituto ha acompañado el proceso de maduración democrática en el estado durante 25 años, en los que se ha dado la alternancia y se ha afianzado la pluralidad política, la paridad de género, así como la representación de grupos en situación de vulnerabilidad. Durante la ceremonia en las instalaciones de este organismo, se llevaron a cabo honores a la bandera y se develó una placa conmemorativa del 25 aniversario de la autonomía del Instituto. Entre las personas asistentes estuvieron el Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez Espíndola; el Coronel Marco Antonio Ramírez Tenorio, Comandante del Primer Regimiento Blindado de Reconocimiento de la 17ª Zona Militar; representantes de partidos políticos y cerca de 100 funcionarias y funcionarios electorales. Como parte de los actos conmemorativos del IEEQ, las consejerías electorales del Consejo General hicieron entrega de reconocimientos por años de servicio al funcionariado de este organismo comicial. (EUQ 2)

<https://queretaro24-7.com/conmemora-ieeq-25-aniversario-de-autonomia-electoral-en-queretaro/>

<https://www.expressmetropolitano.com.mx/conmemora-ieeq-25-aniversario-de-autonomia-electoral-en-queretaro/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/conmemora-ieeq-25-aniversario-de-autonomia-electoral-en-queretaro>

<https://www.albalaqueretaro.com/post/conmemora-ieeq-25-aniversario-de-autonom%C3%ADa-electoral-en-quer%C3%A9taro>

<http://www.bitacoramultimediosmx.com/conmemora-ieeq-25-aniversario-de-autonomia-electoral-en-queretaro/>

JUEVES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2021

<https://www.queretarotv.com/?p=50165>

<https://adninformativo.mx/conmemora-ieeq-25-aniversario-de-autonomia-electoral-en-queretaro/>

<https://informativoq.com.mx/2021/09/conmemora-ieeq-25-aniversario-de-autonomia-electoral-en-queretaro/>

<https://www.tiemposrj.com.mx/wp/el-ieeq-conmemoro-25-aniversario-de-autonomia-electoral-en-queretaro/>

IEEQ CELEBRA SUS PRIMEROS 25 AÑOS DE AUTONOMÍA

Por Zulema López

Consejeros afirman que el Instituto ha entregado buenas cuentas a la sociedad. El consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, afirmó que el IEEQ es una institución sólida, que ha entregado buenas cuentas a la ciudadanía en 10 procesos electorales (nueve ordinarios y uno extraordinario), un plebiscito y una consulta indígena. Lo anterior, en el marco de los 25 años de autonomía de este organismo electoral. Señaló que el fomento de la cultura cívica ha sido una actividad esencial del Instituto, que ha contado con la colaboración permanente de instituciones públicas, organismos civiles, fuerzas políticas y la sociedad en su conjunto. Por su parte, el consejero Daniel Dorantes Guerra resaltó la labor del funcionariado electoral, que con su experiencia y compromiso ha aportado al fortalecimiento de la democracia en el estado. De igual manera, el consejero Carlos Rubén Eguarte Mereles dijo que el IEEQ ha obtenido su prestigio con la calidad de sus procesos electorales y quehacer constante, siempre con la participación de la ciudadanía. La consejera Rosa Martha Gómez Cervantes apuntó que la credibilidad y la confianza en el Instituto se construye todos los días, con el trabajo responsable y el compromiso de quienes lo han integrado durante un cuarto de siglo. (EUQ 2)

COMISIONES

INICIA IEEQ EVALUACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL 2020-2021

Como parte de la evaluación del Proceso Electoral Local 2020-2021, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó cuestionarios a consejerías electorales y secretarías técnicas de los Consejos Distritales y Municipales. Así lo informó la Presidenta de la Comisión Transitoria, Rosa Martha Gómez Cervantes, quien detalló que estas acciones tienen como finalidad identificar áreas de oportunidad en materia de capacitación y formación de personal, entre otras, para el siguiente proceso comicial en la entidad. Por otra parte, en sesión de la Comisión de Asuntos Indígenas, fue presentada la campaña 'Derechos de Pueblos y Comunicados Indígenas en el Estado' que tiene por objeto difundir información sobre los requisitos y el procedimiento para la elección de autoridades internas por urnas o por usos y costumbres. Lo anterior, en cumplimiento a la sentencia TEEQ-JLD-1/2019 que vincula al IEEQ para realizar una campaña informativa dirigida a la población indígena en el estado, explicó la Presidenta de la Comisión, María Pérez Cepeda. En sesión de la Comisión Transitoria para la formación del funcionariado con motivo del Proceso Electoral Local 2020-2021, su Presidenta Karla Isabel Olvera Moreno expuso un informe final de actividades; además, el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Raúl Islas Matadamas, dio cuenta de las acciones realizadas en el marco del Programa de Formación del Funcionariado. De igual manera, la Comisión Jurídica aprobó someter a la consideración del Consejo General los Lineamientos para la destrucción de documentación electoral del Proceso Electoral Local 2020-2021; en la misma sesión, fueron presentados los informes trimestrales del Presidente de la Comisión José Eugenio Plascencia Zarazúa y de la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos. En su oportunidad, el Presidente de la Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Carlos Rubén Eguarte Mereles, destacó en

JUEVES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2021

su informe la labor de las y los integrantes de los órganos desconcentrados del Instituto. Por cuanto ve a la Comisión de Fiscalización, su Presidente José Eugenio Plascencia y Miguel Sergio Leroy López Gonzalez, adscrito a la Unidad Técnica de Fiscalización, presentaron sus informes correspondientes. En las sesiones virtuales de las comisiones se contó con la asistencia del Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano, el consejero Daniel Dorante Guerra, el Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez Espíndola, secretarías técnicas y funcionariado del Instituto; además, estuvieron presentes las representaciones de los partidos políticos: Vidal Navarrete Cerda del PRI, Arturo Bravo González de MC, Emilio Páez González de Morena y Ángel César Zafra Urbina del PT

<https://inqro.com.mx/index.php/2021/09/22/inicia-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral-2020-2021/>

<https://informativodequeretaro.com/inicia-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral-2020-2021/>

ASIGNACIÓN DE DIPUTACIÓN

FIRME DIPUTACIÓN PLURINOMINAL DE RICARDO ASTUDILLO

Queda firme la diputación plurinominal del Partido Verde Ecologista de México para la Sesenta Legislatura de Querétaro, esta será ocupada por el presidente de dicho órgano político en el estado, Ricardo Astudillo Suarez. Hay que recordar que este espacio le fue asignado después de ganar una impugnación ante la sala regional del TEPJF con sede en Monterrey, después de que el IEEQ, modificara la lista de candidatos a ocupar las diputaciones por la vía de la representación proporcional, la cual le fue asignado en un principio a Wendy Barrera coordinadora del distrito III federal. “es derivado de un proceso que había generado el partido, la inconformidad, de la lista original emanada del Consejo Político Estatal desde el 9 de abril, esa lista, era la lista que el instituto electoral modifiko utilizando otros criterios en donde la sala regional nos da la razón”. Ricardo Astudillo Suarez, Pdte. PVEM Querétaro. Tras una reunión entre Ricardo Astudillo y WENDY BARRERA, quien había anunciado impugnaría la resolución de la sala regional Monterrey del TEPJF, esta desistió y se llegó a un acuerdo de trabajo coordinado y tendiendo lazos de amistad. “ya tuve una reunión con Wendi de mucho respeto, yo creo que había faltado tal vez comunicación, mucho dialogo, hay cariño, hay amistad y hemos acordado seguir trabajando como lo hemos venido haciendo...(Sic)... ¿señalo que ya no estaría impugnando esta resolución?, no ya no estaría impugnando”. Ricardo Astudillo Suarez, Pdte. PVEM Querétaro

<https://arnoticias.mx/2021/09/22/firme-diputacion-plurinominal-de-ricardo-astudillo/>

INTERÉS ELECTORAL

ASTUDILLO Y BARRERA ALCANZAN ACUERDOS

Wendy Barrera ya no impugnará la diputación de Ricardo Astudillo, quien se sumará a la LX Legislatura local. (AM 22PP)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CONGRESO DICE SÍ A UNIÓN HOMOSEXUAL

Con 20 votos a favor y tres en contra, la LIX Legislatura local aprobó una iniciativa de ley que reforma el código civil del estado de Querétaro con el que se reconfigura el matrimonio, concubinatio y adopción de parejas del mismo sexo, permitiendo con ello el matrimonio igualitario sin necesidad de un amparo. (DQ principal)

JUEVES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2021

N: RECONOCIMIENTO

El gobernador Francisco Domínguez Servién asistió a la ceremonia de inauguración de la FAMEX 2021, que encabezó el presidente AMLO, en la Base Aérea Militar número 1, de Santa Lucía, en lo que será el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. (N principal)

AM: VAN 15 AMPAROS PARA VACUNAR A MENORES CONTRA LA COVID-19

La Secretaría de Salud en el estado informó que se han tramitado 15 amparos para que menores de edad reciban la vacuna contra la COVID-19. (AM principal)

PA: MATRIMONIO IGUALITARIO, SÍ

La LIX Legislatura del Estado de Querétaro aprobó la iniciativa que reforma al código civil del estado de Querétaro, que reconfigura el matrimonio, concubinato y adopción de parejas del mismo sexo; con lo cual Querétaro es el estado número 21 en contar con legislación incluyente en materia de derechos humanos. (PA principal)

EUQ: CONGRESO LOCAL APRUEBA MATRIMONIO IGUALITARIO

Ya no será necesario presentar un amparo ante el Registro Civil para que realice estas uniones; “un triunfo de la dignidad humana”: SOS. (EUQ principal)

CQRO: CONGRESO DE QUERÉTARO APRUEBA MATRIMONIO IGUALITARIO

Los diputados locales de la 59 Legislatura aprobaron este miércoles en sesión de pleno la iniciativa para reformar el “Código civil del estado de Querétaro” y el “Código de procedimientos civiles del estado de Querétaro”, lo que permite el matrimonio igualitario en el estado, por lo que las parejas del mismo sexo ya no tendrán que recurrir al amparo para casarse. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

RINDE INFORME DE ACTIVIDADES EL PODER JUDICIAL ANTE LA LIX LEGISLATURA LOCAL

Por tercer año consecutivo, el Poder Judicial del Estado de Querétaro obtuvo el primer lugar nacional en justicia oral penal, de acuerdo con el estudio de la Organización México Evalúa en su programa “Hallazgos 2020”, dio a conocer el magistrado presidente del Poder Judicial del Estado, José Antonio Ortega, al rendir su informe ante la LIX Legislatura del estado de Querétaro. En Sesión Solemne de Pleno de la LIX Legislatura, el magistrado presidente del Poder Judicial del Estado, José Antonio Ortega, rindió su informe 2020- 2021 ante los legisladores locales y el Secretario de Gobierno del Poder Ejecutivo del Estado, Juan Martín Granados, quien asistió en representación del gobernador Francisco Domínguez Servién. (N 7, AM 22PP, CQRO 1 y 6)

EN 128 CARACTERES / FELIPE FERNANDO MACÍAS / @FELIFERMACIAS

Acompañé al Magistrado Presidente, mi estimado amigo, José Antonio Ortega Cerbón en el tercer informe de actividades del @tsjqro, nuestro estado es líder en impartición de justicia, cultura de la legalidad y respeto al Estado de Derecho, ¡muchas felicidades!. (AM 2)

AVANZA MATRIMONIO IGUALITARIO EN COMISIONES

Diputados que integran la Comisión de Desarrollo Social, Grupo Vulnerables y Vivienda de la LIX Legislatura Local aprobaron la reforma al código civil, con la que se abre el paso a los matrimonios igualitarios sin amparo. En la sesión de comisiones, los diputados aprobaron la reforma con dos votos a favor y el diputado del PRI, Hugo

JUEVES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2021

Cabrera presentó justificante. La presidenta de la Comisión, Daniela Salgado y la diputada Tania Palacios, ambas del PAN, aprobaron la iniciativa que se discutirá en unos minutos en el pleno. (AM 1 y 22PP, ELQNO, RQNXN)

AUTORIZA QUERÉTARO MATRIMONIOS ENTRE PERSONAS DEL MISMO SEXO

Las parejas del mismo sexo ya no estarán obligadas a solicitar un amparo para poderse casar en Querétaro, esto luego de que la 59 Legislatura local aprobó modificar el Código Civil del Estado. La votación se aprobó con 21 votos a favor y 4 en contra. Quienes votaron en contra fueron la diputada independiente Elsa Méndez y la diputada Concepción Herrera, de Querétaro Independiente. Dejaron el recinto durante la votación los panistas Miguel Ángel Torres y Leticia Rubio. (Q, ALQRO, ADN, RQNXN, Q, CI, EQ)

ES EL LOGRO MÁS IMPORTANTE DE LA IZQUIERDA: PALOMA ARCE

Por Fernando Venegas Ramírez

Tres años de cabildeo al interior de la Cámara por parte de la fracción parlamentaria de Morena, se tradujeron en lo que podría ser la iniciativa más importante en el presente ejercicio Legislativo en la última Sesión de Pleno. Así lo dijo a Plaza de Armas la coordinadora Paloma Arce Islas quien se mostró satisfecha por la aprobación de la Ley de Matrimonios Igualitarios, hecho que calificó de histórico en materia de derechos humanos “Es un triunfo histórico para Querétaro el que se respeten los derechos humanos. Siempre lo he dicho, es un tema que no solo afecta a la comunidad LGBTTTIQ+, afecta a familias enteras y el hecho de que hoy se logre que puedan casarse y tener una vida libre como pareja, es un verdadero triunfo para las organizaciones civiles que durante años pelearon por esos derechos”. (PA)

SE FORTALECIÓ LA DIVERSIDAD Y EL RESPETO: RECTORA

Por Fernando Venegas Ramírez

Bajo la consigna de que todos estamos obligados a propiciar la igualdad y el respeto a los derechos humanos de manera universal, la Rectora de la UAQ, Teresa García Gasca celebró la aprobación en la Legislatura de los matrimonios para personas del mismo sexo. Entrevistada por Plaza de Armas, la Doctora manifestó estar “¡Completamente de acuerdo! Ya estábamos tarde. Muy contenta de que finalmente haya sido aprobada la iniciativa”. (PA)

TODOS CON KURI, DICE FELIFER

Por Sergio A Venegas Alarcón

Reconocido anayista, el diputado federal Felipe Fernando Macías Olvera, más conocido como Felifer, ve a tiro de piedra la recuperación de la Presidencia de la República, exalta a Ricardo Anaya como el principal personaje de la oposición en México y hasta admite la existencia de corrientes en el PAN de Querétaro, aunque reconoce como único líder al gobernador electo Mauricio Kuri con su abrumadora mayoría y en torno al cual trabajarán todos durante los próximos seis años. (PA)

PODER EJECUTIVO

LA ECONOMÍA DE MÉXICO ES MIXTA; HAY RESPETO A INVERSIÓN PRIVADA: AMLO

(El Presidente de México) Explicó que para la recuperación económica el país cuenta con dos pilares principales: primero, el tratado comercial con Estados Unidos y Canadá. “Esto fue algo muy importante porque nos estamos integrando en lo económico, pero con respeto a nuestras soberanías”. Puso por ejemplo las empresas del sector

JUEVES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2021

aeroespacial que se han abierto en Querétaro, con la tecnología más avanzada del mundo, que no serían posibles sin el tratado. (LJ, EHDM)

DESTACA AMLO LA INDUSTRIA DE QUERÉTARO

Por Cecilia Conde

El gobernador Francisco Domínguez Servién acudió a la inauguración de la FAMEX 2021, evento que estuvo encabezado por el presidente de la República, AMLO, y que se realiza en la Base Aérea Militar número 1, en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles de Santa Lucía. Durante su discurso, el presidente AMLO resaltó la industria aeroespacial en Querétaro. (...) Mientras que Francisco Domínguez Servién recorrió los stands de la UNAQ y el del Conalep Querétaro, en el cual montaron exposiciones de los planteles 328, Aeronáutico; y 132, Aeropuerto. (DQ 3)

RECONOCE PACHO EL DESARROLLO DE QUERÉTARO EN LA INDUSTRIA AEROESPACIAL

El gobernador Francisco Domínguez Servién atestiguó la ceremonia de inauguración de la Feria Aeroespacial México (FAMEX) 2021, evento que encabezó el presidente de la República, AMLO, y que se llevó a cabo en la Base Aérea Militar número 1, en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles de Santa Lucía. En su discurso, el mandatario federal reconoció el desarrollo de Querétaro en la industria aeroespacial, así como la innovación que se ha impulsado en el sector desde el estado. Francisco Domínguez Servién recorrió los stands de la UNAQ y el del Conalep Querétaro, en el cual se montaron exposiciones de los planteles 328, Aeronáutico; y 132, Aeropuerto. (AM 1 y 6, CQRO 10N, ADN, LDH, IN, EM)

INAUGURA LÓPEZ OBRADOR CUARTA EDICIÓN DE LA FERIA AEROESPACIAL MÉXICO (FAMEX)

AMLO inauguró la cuarta edición de la FAMEX 2021, la cual se llevará a cabo del 22 al 25 de septiembre en las inmediaciones de la Base Aérea Militar No. 1 en Santa Lucía, EdoMex. El presidente contó con el acompañamiento del nuevo embajador de Estados Unidos en México Kenneth Salazar, además del gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, y por el mandatario de Hidalgo, Omar Fayad. Olga Sánchez Cordero, presidenta del Senado; el general Luis Crescencio Sandoval, secretario de la Defensa Nacional. (CI, IN)

EL CAMPO QUERETANO, PRIORITARIO PARA EL GOBIERNO DE MÉXICO

Con la finalidad de dar seguimiento al plan de trabajo conjunto entre las dependencias del Gobierno de México, la Delegación de la Secretaría de Bienestar encabezó por segunda ocasión un encuentro entre las distintas instancias del orden federal dedicadas al sector agrario y al medio ambiente. Rocío Peniche agradeció de nueva cuenta la disposición y colaboración de los titulares y responsables de estas áreas, dado que las condiciones actuales de la tierra están demandando enfrentar nuevos retos para dar respuesta a la población cuya fuente de empleo es el campo. (LDH)

ANUNCIA MAURICIO KURI A EDWARD SÁNCHEZ COMO DIRECTOR DEL INDEREQ

Con la finalidad de coadyuvar en la promoción y fomento a la actividad física y el deporte en los queretanos, el Gobernador electo del Estado de Querétaro, Mauricio Kuri, dio a conocer que nombrará a Edward Sánchez del Río como el Director General del INDEREQ. Destacó que, en su gobierno, el deporte se atenderá desde dos vertientes: la profesional y de esparcimiento. (DQ 1 y 31, N 1, 2 y 6D, AM 1 y 5, ADN, ELQNO, CI, ALQRO, LDH, M, Q)

JUEVES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2021

EL MODELO COSMOS DESPIERTA INTERÉS A NIVEL INTERNACIONAL

La Asociación de Agregados de Policía con representación de Rusia, España, Francia, Canadá, Ecuador, Perú y El Salvador, visitaron las instalaciones del complejo de seguridad CQ-CIAS con la finalidad de conocer las prácticas exitosas que han sido funcionales en el estado de Querétaro para operar los sistemas de justicia penal, seguridad y la justicia cívica oral. En esta reunión de trabajo, la presentación estuvo a cargo de Juan Martín Granados, titular de la SEGOB, así como del I.S.C. Pedro Toscueto, director general del CQ-CIAS, quienes expusieron las bondades del desarrollo tecnológico e informático aplicado en justicia y seguridad, para lograr una estrecha coordinación y simetría institucional en favor de la ciudadanía. (N 7, LDH)

EL REGRESO A CLASES PRESENCIALES NO HA SIDO UN FACTOR EN EL INCREMENTO DE CASOS DE COVID-19 EN EL ESTADO: ARREDONDO VELÁZQUEZ

El regreso a clases presenciales no ha sido un factor en el incremento de casos de COVID-19 en el estado, afirmó Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ. Señaló que a 22 días del regreso a clases en las aulas el fenómeno ha disminuido, ya que el 31 de agosto se registraron mil 514 activos, mientras que para el martes 21 de septiembre se contabilizaron 927, lo que representa una disminución de 587 activos. En conferencia de prensa en línea, explicó que, en lo que respecta a la comunidad estudiantil y los datos en los tres grupos de edad escolar la tendencia va a la baja, pues en grupos de edad entre cero y nueve años pasaron de 69 a 67 contagios, es decir, 2.9% menos. (AM 1 y 5, LDH)

PODER JUDICIAL

PODER JUDICIAL DE QUERÉTARO, PRIMER LUGAR EN JUSTICIA ORAL

Por Mextli Moreno

José Antonio Ortega, titular del TSJ, informó que por tercer año consecutivo, el Poder Judicial del Estado de Querétaro obtuvo el primer lugar en justicia oral penal. “Por tercer año consecutivo, el poder judicial del Estado de Querétaro obtuvo el primer lugar nacional en justicia oral penal, de acuerdo al estudio de la Organización México Evalúa en su programa Hallazgos 2020”, dijo. (ROQRO)

MUNICIPIOS

CON PARTICIPACIÓN CIUDADANA SE PREVIENEN ACTOS DE CORRUPCIÓN EN EL MUNICIPIO: NAVA

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, encabezó la presentación del informe del programa de Blindaje Anticorrupción 2019-2021, una plataforma de participación ciudadana que supervisa la transparencia y rendición de cuentas que debe cumplir la administración municipal, con el fin de lograr un entorno libre de corrupción, y evitar fallas que dañen la capacidad de la autoridad para realizar sus funciones y atender las necesidades de la gente. (N 3, ADN, Q, CI, EM, ALQRO)

LUIS NAVA SE REÚNE CON EL EMBAJADOR DE FRANCIA EN MÉXICO

El alcalde de Querétaro, Luis Nava, recibió en Centro Cívico al Embajador de Francia en México, Jean-Pierre Asvazardourian, con la finalidad de fortalecer los lazos de colaboración existentes y explorar nuevas oportunidades para trabajar en conjunto. En la reunión se abordaron temas como: inversión productiva, medio ambiente, desarrollo de infraestructura, así como posibilidades de intercambio cultural. Se platicó también acerca de la calidad de vida que hay en el Municipio de Querétaro, donde existen 46 empresas con capital francés y radican alrededor de 800 ciudadanos de ese país. (N 3, CI, Q, EQ, ALQRO)

JUEVES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2021

LA DE ABAJO-CALLE DESCUIDADA EN CENTRO HISTÓRICO

En la calle de Colón, en pleno primer cuadro de la ciudad, el deterioro del adoquín es evidente y pese a que en toda la zona se muestra el abandono, sólo se colocó un señalamiento para evitar que los autos caigan en el hoyo. (DQ 1)

CORREGIDORA APRUEBA CREACIÓN DE LA SECRETARÍA DE LA MUJER

En sesión ordinaria de Cabildo, encabezada por Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, el Ayuntamiento aprobó la incorporación de la Secretaría de la Mujer al organigrama municipal, así como los nombramientos de Saraí Uribe Ramírez y de María Elena Sánchez Trejo, como titulares de la Secretaría de Control y Evaluación, y de la Secretaría del H. Ayuntamiento, respectivamente. (...) Como testigo de este hecho, estuvo presente la rectora de la UAQ, Teresa García. (DQ 4, AM 19PP, ADN, PI, VI, EM, CI, Q, ALQRO)

MEMO VEGA SE PREPARA PARA DEJAR LA PRESIDENCIA DE SAN JUAN DEL RÍO

Por María Treviño

El aún alcalde Memo Vega, ya está listo para poder solicitar licencia y rendir protesta el próximo domingo 26 de septiembre para asumir el cargo de diputado local por el décimo distrito. De buen humor y satisfecho de su gestión, dijo que aunque ya está a días de dejar de ser presidente municipal, aún tiene encomiendas que no puede desatender, como son las inundaciones que sufrieron los habitantes de la colonia La Rueda. (ROQRO)

APLICA EL MUNICIPIO 2 MDP EN ATENCIÓN A DESASTRE EN SJR

El presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega, dijo que su gobierno presupuestó desde la Ley de Egresos un paquete de dos millones de pesos para la cuestión de desastres, recurso que se ha estado ejecutando a causa de las inundaciones en diversos lugares del municipio. (ESSJR 4)

GESTIONA TEQUISQUIAPAN ESTÍMULO ECONÓMICO CON GOBIERNO ESTATAL PARA LOS AFECTADOS POR LAS INUNDACIONES

El presidente municipal de Tequisquiapan Antonio Mejía, sostuvo una reunión con integrantes del sector turístico, principalmente con dueños de hoteles, restaurantes y prestadores de servicios turísticos. Ante este gremio importante del municipio por su actividad turística y generadores de empleo y economía, anunció que gestiona con Gobierno del Estado, un estímulo económico para apoyar y ser solidarios con los afectados por la inundación que prevalece en una zona de la cabecera municipal del Pueblo Mágico. (ADN, VI)

PEDRO ESCOBEDO, MUNICIPIO QUERETANO ABIERTO AL DESARROLLO

“Municipio facilitador y de gestión para la instalación de nuevas empresas, objetivo fundamental de la actual Administración”, señaló Amarildo Bárcenas, presidente municipal de Pedro Escobedo, durante la rueda de prensa a distancia, desarrollada la mañana de hoy, en la que directivos de la empresa Delta Tecnic, informaron respecto de los alcances y proyecciones de esta importante empresa, dedicada a la fabricación de masterbatch como recurso tecnológico para el desarrollo de productos para la industria del plástico. (...) Explicó que, gracias al apoyo del Gobierno Estatal, a través de la SEDESU, es posible que empresas de este tipo, decidan invertir en Querétaro con planes de negocio enfocados a la expansión a corto plazo. (ESSJR 7, Q)

PINAL DE AMOLES SIGUE SIN ALCALDE

A ocho días del cambio de administración, continúa acéfala la presidencia municipal de Pinal de Amoles, tras la detención de Isidro G. por su presunta participación en el delito de peculado. De acuerdo con información del área

JUEVES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2021

de comunicación de la presidencia, dado que la audiencia del imputado se difirió, será hasta que se determine la situación legal de Isidro cuando se realicen cambios. (DQ 1 y 6)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO ENTRE LAS ZONAS URBANAS CON MÁS VÍCTIMAS DE DELITOS: INEGI

El área metropolitana de Querétaro, ubicada al sur del estado, es de las zonas urbanas con mayor prevalencia delictiva por cada 100 mil habitantes, es decir, con más víctimas de delitos, reveló la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE) 2021, elaborada por el INEGI. (DQ 10P, ROQRO)

ANUNCIAN “INFONAVIT FÁCIL” PARA RESOLVER DUDAS DE LOS DERECHOHABIENTES

Por Anaíd Mendoza

Carlos Martínez, director general del Infonavit, presentó la plataforma Infonavit Fácil, una página web (www.infonavitfacil.mx) para que las personas que aún no conocen la institución sepan qué es y cómo funciona, así como para resolver las dudas de los derechohabientes de manera clara y sencilla. Con esta herramienta, que ya está disponible, se prevé dar respuesta a 4 millones de preguntas que reciben en los centros de servicios sobre diversos temas. (CQRO 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - RESULTADOS

Por Adán Olvera

Recientemente Francisco Domínguez Servién, realizó su gira de despedida como gobernador del estado en la Sierra de Querétaro y para la región fue importante la presencia de Domínguez, ante la importante atención que le puso a esa zona del estado. La conectividad e infraestructura son de los temas apremiantes en la región para reducir brechas de desigualdad y construir un futuro más próspero para la región. Pancho Domínguez, fue a decirles a los serranos que juntos enfrentaron los compromisos cumplidos con una inversión que nadie, ningún gobierno en la historia de Querétaro, había hecho a favor de las serranas y serranos; se atreve a decirles esto porque hoy por ejemplo las escuelas tienen salones de primera, espacios de primera, baños de primera y espacios deportivos de primera. Mil 200 escuelas renovadas. En materia de escuelas y de infraestructura era una deuda pendiente porque desde el Gobierno de Paco Garrido, fue un tema que poco se atendió y ahí hay que darle el mérito a la actual administración que le entró al tema. Otro de los temas en la Sierra, es la relevancia de contar con caminos seguros y de calidad y que sirvan de palanca para el desarrollo de la Sierra Gorda; en resumen de Pancho, asegura que se hicieron 225 kilómetros, la mayoría de concreto hidráulico, y lo más valioso es que están conectadas 300 comunidades con un buen camino para detonar el comercio, la educación; lograr mejor acceso a la salud y sobre todo la libertad de movilidad. Se despide Pancho de la Sierra, región importante para Querétaro y que tendrá que detonar para que Querétaro, siga en su avance importante pero sin diferencias de regiones; sin que la zona metropolitana sea la que lleve la cabeza del desarrollo únicamente. **DE REBOTE.** En la legislatura LX de Querétaro, la llegada de Ricardo Astudillo, en una de esas no será la única sorpresiva ya que estaba impugnada desde el principio; es el caso de otras dos diputaciones, que pueden cambiar y esto lo sabremos a partir de hoy, que los escenarios pueden ser diferentes y dejar a un par sin la ansiada diputación. (DQ)

JUEVES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2021

CUARTO DE GUERRA

CERRADO. Abigail Arredondo Ramos y Jaime Escobedo Rodríguez (el candidato peor votado este año) serán presidenta y secretario general de lo que queda del PRI estatal. Este sábado será el registro y podrán llegar decenas de aspirantes, pero ellos dos serán los únicos a los que no les faltará ningún papel. Así de chiquito ya se hizo el “partidazo”. **DECEPCIÓN.** Se vino abajo la “grilla” de quienes echaban a pelear a la próxima secretaria de Educación, Martha Soto, con el futuro coordinador de Usebeq, Raúl Iturralde, armando una supuesta mala relación; todo lo contrario: ambos se han reunido para que el regreso presencial no se altere por el cambio de gobierno y para echar adelante el plan de Mauricio Kuri de regresar lo antes posible al 100% en todo el sector educativo. **ESCONDITE.** Solo dos diputados locales no estuvieron en el Congreso estatal para votar sobre la legalización del matrimonio igualitario ayer: los panistas Verónica Hernández Flores y, caso especial, Miguel Ángel Torres Olgúin. Especial porque su caso no fue ausencia, sino que de plano corrió a un escondite para no enfrentarse al polémico tema y durante toda la sesión no se animó, ahora sí, que salir del clóset. (DQ)

BAJO RESERVA

AMOR Y DERECHOS, FALTAN NUEVE. Ahora que en Querétaro se aprobó el matrimonio igualitario con sólo tres votos en contra y dos abstenciones, nos cuentan que las miradas cayeron sobre nueve estados que mantienen el tema en la congeladora legislativa: Aguascalientes, Durango, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Sonora, Tabasco, Tamaulipas y Veracruz. En este sentido, nos indican que activistas de diversas partes del país, sobre todo aquellos donde los nuevos congresos llegarán con mayorías de izquierda, hicieron un atento llamado a seguir el ejemplo de los queretanos de mayoría panista, y pidieron no darle largas a los derechos, pero como no todo es felicidad, nos cuentan que ahí quedan las palabras de ayer de la diputada queretana Elsa Méndez (independiente), quien votó en contra y de plano llamó a sus compañeros “derechita cobarde”. ¡Qué tal! **LOS TIEMPOS SE ACORTAN.** Ahora el tema, nos dicen, se encuentra en la cancha del gobernador Francisco Domínguez Servién. Lo aprobado en materia de matrimonio igualitario será ley hasta que se publique en el Periódico Oficial “La Sombra de Arteaga”. Pero los tiempos, nos comentan, son muy cortos. El mandatario deberá publicarlo como máximo el 25 de septiembre, fecha en la que concluyen su periodo los actuales diputados, quienes este miércoles dieron su aval a esta reforma. De no hacerse la publicación, nos cuentan, los nuevos diputados que inician su periodo el 26 de septiembre deberán empezar de cero el proceso legislativo. (EUQ 2)

POR LA DEFENSA DE LAS Y LOS QUERETANOS - SOLIDARIDAD COMO PILAR DE LA POLÍTICA

Por Marcía Solórzano

Hablar de solidaridad siempre nos permite visualizar momentos en los que brindamos apoyo a quienes más lo requieren y eso debe ser la base de cualquier política pública y de todos los que representamos a la ciudadanía. Durante los últimos meses la situación de nuestro país y del mundo ha sido complicado, por lo que es necesario que se implementen acciones oportunas a la situación que viven miles de familias; tal es el caso de la iniciativa que se presentó como Grupo Parlamentario en la Cámara de Diputados, donde se pretende crear un Seguro de Desempleo, que estaría dando la solidaridad que se requieren muchas y muchos ciudadanos de nuestro país. Porque son tiempos en que los colores partidistas deben hacerse a un lado, en el que la empatía debe priorizarse, porque en Querétaro y en México lo más importante debe ser el desarrollo de cada ciudadano. En Querétaro hemos visto como las tragedias llegan sin aviso, las inundaciones que se han presentado en San Juan del Río y Tequisquiapan nos han permitido ver que la solidaridad seguirá siendo prioridad para todos los que nos encontramos en política, por humanidad y compromiso. Porque no basta con acudir y escuchar, se requiere de un plan de acción de una compañía permanente cuando las cosas son desfavorables, porque la solidaridad no se dice, se demuestra. Hoy percibimos ese valor en cada donativo realizado de manera incondicional a quienes perdieron

JUEVES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2021

su trabajo o a quienes hoy sus pertenencias están bajo el agua, porque todos desde la posición que ocupamos podemos contribuir, sin embargo, las y los políticos debemos comprender cuáles son las principales necesidades de cada localidad y cada sector; y solo así crear esa solidaridad que se requiere para salir adelante. (DQ)

ASTERISCOS

INVIERTE EMPRESA ESPAÑOLA EN PEDRO ESCOBEDO. La empresa española Delta Tecnic invertirá 4.5 millones de euros en el municipio de Pedro Escobedo. La compañía dedicada a la coloración de diversos materiales decidió instalarse en América por primera vez dentro del estado de Querétaro, luego de una visita que realizó el alcalde Amarildo Bárcenas Reséndiz Bárcenas en compañía del secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio del Prete, y el gobernador Francisco Domínguez Servién a inicios de su administración. **MÉXICO, EN CAMINO A UN FUTURO INSUSTENTABLE: CEPAL.** En el foro PRECOP-26, impulsado por Iniciativa Climática y diferentes organizaciones sociales, el director de la División de Desarrollo Sostenible y Asentamientos Humanos de la Cepal, José Luis Samaniego, indicó que en Latinoamérica se desaprovechó la oportunidad de invertir a favor del medio ambiente. Ejemplificó que, con un aumento de 4 °C en la temperatura, México podría perder el 21.2 por ciento del PIB para 2050, lo que refleja un futuro sombrío. **MÉXICO REALIZA ACCIONES EN DEFENSA DEL MAÍZ NATIVO.** La Semarnat pidió oficialmente a la Suprema Corte de Justicia de la Nación que tome en consideración el decreto presidencial de 2020 para suplir paulatinamente el uso del glifosato, y que la SCJN no permita la siembra de maíz transgénico que utiliza este producto dañino para la población. (AM)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

FELICITA PRESIDENTE DE LA SCJN A QUERETARO POR APROBAR MATRIMONIO IGUALITARIO. A escasos días de concluir su encargo como diputados de la 59 Legislatura del estado de Querétaro, vía 'fast track' y en medio de una confusión en cuanto a los votos en contra y las abstenciones, el Congreso local aprobó ayer las modificaciones al «Código civil del estado» que permiten los matrimonios entre personas del mismo sexo. Poco después, el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, en redes sociales aplaudió la histórica decisión: "¡Felicidades a mi estado, Querétaro! Todos los derechos para todas las personas. #MatrimonioIgualitario". Y la reacción de la diputada local independiente Elsa Méndez no se hizo esperar: "Los que defendimos la institución de la familia. Violentado el proceso legislativo y traicionando su palabra, la derecha cobarde CON LAS HONROSAS EXCEPCIONES DE Elsa Méndez, Hugo Cabrera y Connie Herrera". **APRUEBAN EN CORREGIDORA INCORPORACIÓN DE LA SECRETARÍA DE LA MUJER AL ORGANIGRAMA.** Y en sesión ordinaria de cabildo, el Ayuntamiento de Corregidora aprobó la incorporación de la Secretaría de la Mujer al organigrama municipal, lo que el presidente municipal Roberto Sosa calificó como "histórico". La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, asistió como testigo a la sesión. Al respecto, el alcalde manifestó: "Quiero agradecerle, doctora, porque cuando ella se enteró de lo importante que estábamos autorizando el día de hoy, sobre todo por el tema de la aprobación de la Secretaría de la Mujer, que de manera histórica que se acaba de aprobar, solicitó estar aquí con nosotros. Además del organigrama nuevo con la Secretaría de la Mujer, seguiremos buscando empoderar, como eje fundamental y número uno de gobierno, a las mujeres." **SE REÚNE NAVA CON EMBAJADOR DE FRANCIA EN MEXICO.** El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, recibió en Centro Cívico al embajador de Francia en México, Jean-Pierre Asvazardourian, con el objetivo de fortalecer los lazos de colaboración y explorar nuevas oportunidades para trabajar en conjunto. En la reunión se abordaron temas como: inversión productiva, medio ambiente, desarrollo de infraestructura, así como posibilidades de intercambio cultural. Se platicó también acerca de la calidad de vida que hay en el municipio de Querétaro, donde existen 46 empresas con capital francés y radican alrededor de 800 ciudadanos de este país.

JUEVES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2021

Cabe destacar que el próximo año el municipio de Querétaro será sede de la tercera Conferencia Mundial de la Red de Ciudades Michelin, en la que se abordarán temas como sustentabilidad, movilidad y cultura. (CQRO 2)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

NO BAJAR LA GUARDIA. Así como no debemos bajar la guardia en la salud ante la pandemia, tampoco lo debemos hacer con las inundaciones y la situación de las presas. Prestar ayuda a los damnificados, cuidarnos de no estar en zonas de alto riesgo y por favor, no tirar basura y trebejos en las calles. (N 1)

EDITORIAL / JUSTICIA ORAL PENAL

En Querétaro se están haciendo bien las cosas, hay programas ambiciosos como la Triple Hélice, que se ha desarrollado tan eficientemente que el mismo presidente de la república, AMLO, volvió a citarnos por segunda ocasión, la primera de los tiempos recientes fue reconociendo la seguridad en el estado y deseando que así siguiera, la segunda, ayer, al referirse a la industria aeroespacial y aseverar que estamos a nivel mundial. Querétaro ha dicho el gobernador **Francisco Domínguez Servién**, no es obra de un sexenio, tesis que también sostenía el exgobernador **José Calzada Roviroso** y ese respeto por la continuidad de los trabajos y proyectos, sea del color que sea el gobierno, ha permitido sostener y ser lo que ahora somos, bajo el sello particular de cada gobernante. En Querétaro se están haciendo bien las cosas y es en todo sentido, la entidad tiene desarrollo, inversión local y extranjera, acceso a la salud, la educación, programas de vivienda, apoyos al campo, la minería, la pesca, la silvicultura y en todos los campos, desde el negocio familiar, hasta las grandes empresas y como sostén fundamental de toda esta actividad está la seguridad, punto medular y parte de ello es la justicia oral penal, rubro en el que por tercer año, somos el primer lugar nacional. El magistrado presidente del TSJ, **José Antonio Ortega Cerbón**, al rendir su informe ante la LIX Legislatura, destacó que por tercer año consecutivo, el Poder Judicial del Estado de Querétaro obtuvo el primer lugar nacional en justicia oral penal, de acuerdo con el estudio de la Organización México Evalúa en su programa "Hallazgos 2020". Primer lugar por tercer año consecutivo a nivel nacional, sólo puede ser resultado de un trabajo programado y supervisado meticulosamente para evitar distractores y desviaciones. Cabe destacar que la justicia en Querétaro no se detuvo ni con la pandemia y se refleja, dijo, en más de 4 mil 600 resoluciones y más de 6 mil 500 acuerdos emitidos por la Salas que integran la Segunda Instancia y más de 14 mil sentencias, 595 mil acuerdos y 35 mil audiencias desahogadas por los jueces que integran la Primera Instancia en el estado. Cifras que no son alegres sino parte de un concierto social que involucra todas las esferas y que el gobernador electo **Mauricio Kuri**, tendrá que enfrentar ya en unos días, a partir del 1 de octubre. Por cierto, punto medular en esta situación de tranquilidad social, sin negar que pasan cosas y graves y que, también se atienden y esclarecen a veces de forma expedita, es el deporte, porque mantener a la juventud con disciplina en su quehacer deportivo, alejarlos de las calles y pandillas, orientarlos y ver los resultados que obtuvimos en las pasadas justas, es un reto grande y que corresponderá a **Edward Sánchez del Río**, sacar adelante, mantener y mejorar durante los próximos seis años en la entidad, En Querétaro las cosas se están haciendo bien.. y así deben continuar, inclusive, mejorar. (N)

EDITORIAL / 'FAST TRACK' EN EL CONGRESO

La aprobación de la iniciativa para los matrimonios igualitarios en Querétaro parece sorprendente, tomando en consideración que dicha propuesta de ley estaba en la 'congeladora' desde hace dos años. Prácticamente, la actual Legislatura se despidió con la aprobación de tal dictamen. En el análisis parece que la decisión corresponde más al tema político que al jurídico si nos sometemos al tipo de iniciativas que se han propuesto en los últimos meses. A partir de ahora, este dictamen estará en 'la cancha' del Poder Ejecutivo para su publicación en La Sombra de Arteaga. La duda es saber quién la publicará: si el gobernador saliente, Francisco Domínguez Servién, o el entrante,

JUEVES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2021

Mauricio Kuri González. Como se lleve a cabo será relevante. También son bastante relevantes los amparos que se han interpuesto en Querétaro para que menores de 18 años de edad reciban su inyección contra la COVID-19. Aunque el Plan Nacional de Vacunación contra este virus aún no contempla a menores, sin duda las exigencias de la ciudadanía cada día permean más, por lo que ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador indicó que comenzarán a aplicar la vacuna a aquellos menores que tengan padecimientos crónicos. Será un avance indudablemente el que la mayor parte de la población cuente con su esquema contra la COVID-19. Manténgase informado en nuestro sitio web amqueretaro.com. Tenemos a su disposición los canales de WhatsApp y Telegram, donde le llevamos a usted todos los pormenores del acontecer local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM)

TABLERO

Por Sergio A Venegas Alarcón

ELSA, CONNIE Y HUGO, A LA DERECHA DEL PAN. Histórico. La sesión de este miércoles en la LIX Legislatura -a tres días de concluir su periodo- fue extraordinaria, no solamente por su convocatoria sino por la aprobación del matrimonio igualitario en Querétaro, a iniciativa de la bancada de Morena coordinada por Paloma Arce Islas. La votación mayoritaria, 20 de 25 posibles, tres en contra de la diputada sin partido Elsa Méndez Álvarez, la independiente Connie Herrera Martínez y el priista Hugo Cabrera que resultaron más radicales que los panistas, dos de los cuales -Michel Torres y Leti Rubio- mejor huyeron y contaron como abstenciones. Todos los demás votaron a favor la reforma al Código Civil del Estado para redefinir el matrimonio, concubinato y adopción de parejas del mismo sexo, como ya se ha hecho en más de 20 entidades. Las reacciones no se hicieron esperar. Afuera de la sede del Congreso local, en la Avenida Fray Luis de León 2920, se reunieron representantes de la comunidad LGBTI y simpatizantes para celebrar el momento tan esperado, mientras la primicia lanzada horas antes por PLAZA DE ARMAS, provocaba la polémica en las redes sociales. Una de las primeras y más autorizadas opiniones fue la de la rectora de la UAQ Teresa García Gasca: "Todas las personas, todos los derechos". A contrapelo, algunos tutiteaban versículos de la Biblia y otros simplemente expresaban desconsolados: "ya qué" o culpaban a la Suprema Corte de la tendencia a reconocer un matrimonio distinto al tradicional. Cómo estaría la cosa que hasta se cortó la transmisión oficial de la sesión presidida por el diputado verde Jorge Herrera Martínez, sin ninguna explicación y bajo sospecha de censura. Lo cierto es que se trataba de uno de los cambios legislativos más trascendentes de la historia y que muchos no pensaron ver nunca en Querétaro, aunque hubiera sido aprobado en más de las dos terceras partes de las entidades, comenzando por la Ciudad de México en diciembre de 2009 y más tarde en estados como Jalisco, San Luis Potosí, Puebla y Aguascalientes, con fuerte conservadurismo. "Ya estábamos tarde; este gran paso nos permitirá construir una mejor sociedad" comentó la jefa universitaria Tere García Gasca, quien ha participado en varias de las marchas realizadas aquí en favor de la igualdad y los derechos de los grupos de la diversidad sexual. Pero sin duda una de las más satisfechas por la aprobación de la Ley de los Matrimonios Igualitarios fue la diputada promotora, Paloma Arce Islas, calificándola como un hecho histórico en materia de derechos humanos. Y sí. **-BLANCAS Y NEGRAS-** Dio color. La verdad es que la actual Legislatura que concluye su gestión el sábado 25, la de la ley garrote, el escudo de los Gallos Blancos y las cabalgatas como patrimonio, estaba pasando como una de las más grises, pero ahora será recordada por la reforma al Código Civil, aprobada en la histórica sesión de ayer. Por cierto, me dijo el doctor Alejandro Estrella que para la diputada Paloma Arce, su esposa, fue el mejor cumpleaños. Pero donde hay blanco hay negro y de ese humor estaba la homofóbica diputada Elsa Méndez Álvarez a quien algunos de sus cercanos temían le diera un infarto en la sesión, peor que cuando se manifestó aventando botellas y piedras a los reporteros de PLAZA DE ARMAS por una nota en contra de su marido, el transportista Juan Barrios, el que puso un excusado frente a la Casa de la Corregidora en 2015. Ahora sí sorprendió el gobernador electo Mauricio Kuri González al designar como próximo director general

JUEVES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2021

del Instituto del Deporte del Estado de Querétaro a Edward Sánchez del Río, actual encargado de la promoción y fomento en ese organismo, de reconocida trayectoria y trabajo, pero que nadie pudo adelantar. Y es que hasta hace unos días se manejaba el nombre de Mauricio Herbert, incluso por los principales expertos en la crónica deportiva y aquí mismo, sobre todo después de haberse descartado Adolfo Ríos, El Arquero de Cristo. Herbert, antiguo colaborador del futuro mandatario seguramente será llamado a una posición más cercana. Ayer ante el pleno del Congreso local rindió su último informe como presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado el muy serio magistrado Antonio Ortega Cerbón, acompañado del secretario de Gobierno Juan Martín Granados Torres, sin que se defina aún el nombre de su relevo que, dicen, estaba en las galerías. Me cuentan que este fin de semana vendrá a Querétaro el doctor Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera y sin duda uno de los colaboradores más comprometidos en la lucha anticorrupción del presidente Andrés Manuel López Obrador. Algunos tiemblan cuando viene el muy queretano Zan Antilavado. Por algo será. **-EL HISTORIETARIO-** Juglar. En un rincón del alma guarda este reportero la memoria de una espléndida cena con el gran cantautor argentino Alberto Cortez con quien gracias a la invitación del colega Andrés Estévez convivimos en el restaurante de la Plaza de Toros Santa María de Querétaro en la primera década de este siglo y que recordé porque hace tres años se presentó por última vez en nuestro auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. Pero déjeme regresar a aquella cena que se llenó de anécdotas con las gracejadas del empresario Nicolás González Rivas (qepd) y los vinos del contador José Luis Alvarado y un grupo de médicos que celebraba su día recetándose hartos ansiolíticos. Estaba muy entusiasmado el autor de “Mi árbol y yo” porque iba a cantar el fin de semana con la Filarmónica dirigida por el maestro Guadalupe Flores, en el AJOD. Quiero contarles un chiste de gallegos, soltó de pronto Nico, el dueño del coso. No, compadre, le atajó Estévez, mejor no, pero tanto insistió que Alberto pidió que lo dejaran contarle. -Este era un gallego. Su esposa, a punto de morir, quiso confesarle que el hijo tan querido no era de él. Ni tuyo, le respondió el gallego. ¿Cómo no, si yo lo parí? Es que cuando estábamos en el sanatorio y me pediste que cambiara al niño, lo cambié... por otro. Si van a seguir contando chistes malos, avísenme para meterme debajo de la mesa, remató Cortez. No cabes, alcanzó a replicar Nicolás. Debajo de una mesa cabe todo, hasta yo, acotó el cantante que ciertamente ya andaba excedido de peso. ¡Ay, compadre! Exclamó Andrés Estévez, acuérdate de “el abuelo un día, allende ¡Galicia!” Alberto es argentino, sí, pero nieto de gallegos. La cosa mejoró cuando llegó José Luis Alvarado con dos botellas del vino favorito del autor de “Callejero”. Y entonces el maestro sacó de su Equipaje algunos secretos de esos que el hombre se calla y que deberían salir cuando el hombre bebe agua, como ese de que vestía de negro por recomendación de la enorme Edith Piaf. La visitó en su casa de París con la intención de que le grabara alguna de sus canciones, a propuesta de la disquera. Eso nunca ocurrió, pero la mujer de la Vida en Rosa le sugirió que, por su gran estatura, se vistiera como ella, pequeña, de negro absoluto. Le dijo que así, como en su caso, la gente no se fijaría en el físico sino en la voz y en lo que cantara. Ese mismo consejo le había dado a su amante Yves Montand, quien añadió un pañuelo rojo al atuendo, como señal ideológica. Y Alberto se vistió de luto para siempre. Muchas revelaciones más soltó esa noche de la Santa María. Es que las cosas cambian. ¿Le sigues enviando una rosa cada día a Reneé? -No, ya le compré un rosal. ¿Y el árbol de tu canción sigue lleno de nidos? -No. Lo tiraron. Recordarás que dice “mi madre y yo lo plantamos en el límite del patio, donde termina la casa...” Ya iba a tumbar la barda del vecino. ¿Cómo era ese árbol? -No daba frutos. Más bien sus hojas la utilizaban las viejas para hacer un té que provocaba abortos. “Eso mejor no lo cuentes, Alberto, menos por acá” le dijimos, recordando que esa canción era casi un himno a la familia, como en tiempos de Luis Echeverría. La favorita de “la compañera María Esther”. Y, bueno, como para cerrar la noche, se acercó un grupo de médicos que celebraba su día en la mesa de al lado y pidieron fotos con el gran artista, a lo que éste accedió gustoso. “Gracias maestro Facundo” le dijo uno, provocando la molestia de los contertulios. No se preocupen, tranquilizó Cortés. Cabral y yo somos muy amigos y hemos hecho discos juntos. Lo Cortés no quita lo Cabral. Así entre equívocos, recuerdos y brindis transcurrió la cena con el hombre que nos hablaba de que cuando un amigo se va, queda un espacio vacío que no lo puede llenar

JUEVES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2021

la llegada de otro amigo. La última vez que lo vimos fue, le decía, hace justo tres años en el auditorio queretano. Con la salud mellada, pudo cantar sus principales éxitos, aunque olvidaba las letras y no podía permanecer de pie. Tiempo después le pregunté a Andrés por él y cuándo lo volvería a presentar. “Yo creo que nunca” respondió. Algo sabía o presentía. Y es que Cuando un amigo se va/ queda un tizón encendido/ que no se puede apagar/ ni con las aguas de un río. ¡Querido Alberto! Nos quedan tus canciones. **-FRASES DEL SEXENIO-** Revelación. Comunicar es escuchar y transmitir. Muchas veces no se necesita el dinero: Mariela Morán, la vocera del gobierno de Francisco Domínguez que tantos millones gastó en promoción, presunta plagiaria de la muñeca otomí Pacesita, a la que rebautizó como Lele, diputada local electa y futura secretaria de Turismo. Noticias, 22 de mayo de 2021. Genial. **-JUGADA FINAL-** Vox y voto. A la diputada Elsa Méndez, que reconocía ser homofóbica por tenerle miedo a las alturas (auténtico) y férrea opositora a los matrimonios igualitarios, un hipócrita y ultraconservador ¡JAQUE MATE! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDH: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL